Fecha: 18-10-2024 Medio: El Diario de Atacama

Supl. : El Diario de Atacama Tipo: Noticia general

Título: Vargas y Salamanca sostienen debate y abordan temas clave para Atacama

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600

No Definida

Vargas y Salamanca sostienen debate y abordan temas clave para Atacama

Pág.: 2

Cm2: 562,5

\$ 626.661

GOBERNACIÓN REGIONAL. Solo los representantes de la izquierda y la centro-izquierda participaron en debate y fustigaron a las otras cartas por "no dar la cara frente a la ciudadanía".

Ignacio Javier Torres

na "Segunda Vuelta Adelantada" se vivió en la Santo Tomás de Copiapó el día de ayer. Esque al debate de candidatos a gobernador regional organizado por la casa de estudios superiores y El Diario de Atacama solo llegaron los candidatos Inti Salamanca y Miguel Vargas.

Por su parte, Gonzalo Tamblay, Alex Farías, Ignacio Urcullú, Nicolás Noman y Carlo Pezo entregaron sus excusas y no participaron de la instancia. En general, los candidatos ausentes adujeron problemas de agenda para no asistir.

Y aquello no fue pasado por alto por Vargas y Salamanca. De hecho, este último lo señaló e rectamente: "Miguel y yo hemos dado la cara ante la ciudadanía, otros prefieren no venir a discutir. En una democracia lo principal es el debate político, si no hay debate no hay política", disparó el candidato del pacto Izquierda Ecologista Popular.

Por su parte, Miguel Vargas, actual gobernador regional v candidato del pacto Por Chile y sus Regiones declaró: "Enfrentar el escrutinio ciudadano es una tarea en el presente muy compleja. Por lo tanto, se requiere una cuota importante de valentía el querer representar a un sector político, plantear sus ideas, estar en un debate y dialogar con la comunidad. Valorar también la decisión de estar aquí en este paso conversando. Ojalá todos los candidatos se atrevieran a debatir, a comunicar sus ideas, a plantear qué es lo que quieren hacer por la comuna, por la región. Cuando hay ausencia de debate, que eso es muy perjudicial para nuestro sistema democrático", señaló el candidato Vargas, coincidiendo con su contendor y aspirante al cargo.

LAS PRIMERAS DEFINICIONES Entrando en la disputa de ideas, los candidatos expresaron sus líneas generales de trabajo y las primeras medidas que tomarían

en caso de ser electos.

Poruna parte, Miguel Vargas relavio la importancia de materializar convenios de programación pendientes que materialicen inversiones concretas para la región, como el centro oncológico regional y acciones en torno a la seguridad.

Inti Salamanca señaló que no es su intención terminar con todo lo que se hace actualmente, sino que rescatar las buenas acciones que se están desarrollando. Así que sus primeras acciones serían una reunión formal con elactual gobernador para ver temas de traspaso del cargo y reunirse con los nuevos alcaldes dela región, paraconcordar una mirada común regional.

Sobre las competencias del cargo, el candidato a la reelección señaló que la descentralización "está actualmente con freno de mano" y que una de sus primeras acciones sería concordar con los otros gobernadores regionales del país un re-impulso a la agenda descentralizadora que, según él, ha perdido fuerza en el actual gobierno, que pasó de prometer el fin de los delegados presidenciales regionales a no innovar en esa materia y más bien mantener una especie de "statu quo"

En definiciones económicas, el candidato de la Izquierda Ecologista Popular defendió al turismo como la vía para la diversificación económica de Atacama, especialmente en articulación con otras regiones que permita el desarrollo de rutas turísticas por toda la región y más allá de sus limites. Una medida central de Salamanca sería la creación de una agencia de promoción turística de Atacama para atraer turistas extranjeros, especialmente de Brasil.



LOS CANDIDATOS DEBATIERON EN SANTO TOMÁS COPIAPÓ.

"Enfrentar el escrutinio ciudadano es una tarea en el presente muy compleja. Por lotanto, se requiere una cuota importante de valentía el querer representar a un sector político"

Miguel Vargas Gobernador y candidato a reelección

SALAMANCA

El candidato de izquierda fue consultado directamente por su historial de diversas candidaturas previas, donde no ha logrado ser electo, y si esta campaña actual es más bien un trabajo de posicionamiento para el próximo año, en el cual habrán elecciones parlamentarias.

Al respecto, Inti Salamanca fue enfătico: "Esta no es una candidatura meramente declarativa, al contrario, tiene muchas posibilidades de pasar a segunda vuelta y estoy convencido de que seré yo el candidato que "Esta candidatura no es meramente declarativa, sino que tiene grandes probabilidades de ser electo y eso me tiene muy tranquilo"

> Inti Salamanca Candidato a gobernador

pase a segunda vuelta, voy a ser el nuevo gobernador de Atacama"

"Esta candidatura no es meramente declarativa, sino que tiene grandes probabilidades de ser electo y eso me tiene muy tranquilo, porque la recepción en la gente, en la ciudadanía, a nivel regional ha sido bastante interesante y probablemente nos tendremos que encontrar las caras en una segunda vuelta con Miguel Vargas", insistió Salamanca.

LA AUTOCRÍTICA DE VARGAS Alactual gobernador regional se



LOS CAMPAMENTOS FUERON PARTE DEL DEBATE.

le pidió alguna reflexión sobre sus años a cargo de dirigir Atacama, a lo que respondió: "Lagran autocrítica es no haber cumplido a cabalidad lo que estaba planteado en el programa, pero si se hizo un gran esfuerzo, se dialogó mucho, se generó consenso para impulsar proyectos

emblemáticos"

En ese sentido, Miguel Vargas hizo hincapié en la burocracia estatal y en la lentitud y dificultad que tiene el aparato público para lograr concretar iniciarvas, entre las cuales mencionó a la Facultad de Medicina de la



Fecha: 18-10-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Noticia general

Título: Vargas y Salamanca sostienen debate y abordan temas clave para Atacama

2.200 Pág.: 3 Tiraje: Cm2: 605,5 VPE: \$ 674.550 Lectoría: 6.600 Favorabilidad:

No Definida

candidatos

aspirantes a dirigir el Gobierno Regional se encuentran inscritos 26 y 27 de octubre

(viene de la página anterior)

UDA, que recién luego de tres años obtuvo la calificación favo rable de parte del Ministerio de Desarrollo Social.

LAS TOMAS EN ATACAMA

Un tema en el que ambos candidatos profundizaron fue en las ocupaciones ilegales que se suceden por todo el territorio de la región.

En ese sentido, Inti Salamanca comprometió que si es electo como gobernador desarrollará un liderazgo político regional para normalizar la situación de las tomas, contribuyendo a su normalización y a la provisión de servicios básicos para quienes vi ven en esos asentamientos, que en muchos casos no cuentan con agua potable o energía eléctrica.

En la misma línea, el abogadose mostró crítico al actual modelo de abordaje de la situación por parte del Estado y expresó su oposición a que en algunos casos se hayan realizado macroloteos donde los ocupantes constituyen sociedades por acciones y son dueños no del terreno directamente, sino que de acciones de esa sociedad.

Miguel Vargas recogió el guante y señaló que pese a todo el liderazgo político que se pue da desarrollar desde la regón, hay competencias legales que están establecidas en el Ministerio de Bienes Nacionales y que resolver muchos puntos del problema de las ocupaciones no pasa por el Gobierno Regional.

Al ser consultados directamente, ambos candidatos evitaron cuestionamientos mayores al fenómeno de las tomas. Salamanca expresó que "no estaba por criminalizar" las ocupaciones y Vargas señaló que "en ningún caso se puede apoyar algo que es ilegal, pero la realidad está". Con matices, ambos aspirantes a la Gobernación Regional expresaron su posición a favor de la normalización y de la regularización de las tomas de terreno, incluyendo las de segunda vivienda en el borde cos-

En ese punto, Miguel Vargas reflexionó que Atacama no tiene a sus grandes ciudades en la costa, sino que en el interior, pero que "el futuro de la región está mirando el mar", por lo que señaló que debe pensarse en el borde costero, abrirlo, poblarlo y desarrollar actividades en el pensando en el futuro.



AMBOS CANDIDATOS COINCIDIERON EN VARIOS PUNTOS, PERO EXPRESARON ALGUNOS MATICES

Listas

de partidos políticos presentaron candidaturas a la Gobernación Regional de Atacama. A ellas se suma una candidatura independiente fuera de pacto.

LAS ELECCIONES DE ESTE 26 Y 27

 En dos jornadas se realizarán las votaciones para elegir gobernadores regionales, consejeros regionales, alcaldes y conceiales de todo el país, replicando un modelo de votación que debutó en la pandemia y que implica el resguardo en salas especiales con custodia militar de las urnas con los votos, los cuales serán contabilizados solo el día domingo, al término de las dos jornadas de votación. La participación es obligatoria y quienes no votan arriesgan multas las que, en todo caso, fueron rebajadas respecto de procesos anteriores.

LA EDUCACIÓN Y SUS ROBLEMAS

Otra materia que generó amplio intercambio entre los dos candidatos fue la situación educativa de Atacama.

El actual gobernador fue bastante crítico de la gestión de los Servicios Locales de Educa ción, especialmente del SLEP Atacama: "quiero también ser muy responsable en esto y probablemente tengamos también dificultades con el inicio del año escolar 2025", adelantó Vargas.

El candidato de la centro-izquierda señaló que actualmente existe un convenio marco del Gobierno Regional con los SLEP para apovar en infraestructura, pero que el apoyo se materializa con la presentación de proyectos específicos por parte de los Servicios Loca les y, hasta ahora, el SLEP Atacma no ha presentado ninguno. Así las cosas, existe la voluntad de financiamiento, pero no se ha hecho la gestión para concretarlo. Por ello, el actual gobernador incluso teme nuevas movilizaciones el próximo año, de las que responsabilizó directamente al SLEP.

Igual de crítico se mostró Inti Salamanca, quien incluso planteó que "esto al final que dó también, de alguna u otra manera, capturado por los partidos políticos o por la actividad política, en donde particularmente en nuestra región vimos como ciertos sectores se apoderaron de la institucionalidad del SLEP. Hubo una mala administración, a nuestro parecer por parte de antiguos seremis que pertenecían al sec-tor oficialista o más cercano al Partido Socialista y al sector vinculado al diputado Juan Santana"

"Obviamente que vemos con buena cara la gestión que ha hecho el actual seremi Pablo Selles, quien ha llevado adelante y ha asumido la responsabilidad de darle un giro y tomar en consideración la opinión de los padres. Esperemos que esto siga avanzando, pero recordemos que si no hubiese sido con la lucha de los padres. apoderados y los profesores. esto no hubiese tomado los ribetes de carácter nacional que tomó".

Finalmente, ambos candidatos reafirmaron su apoyo a la Facultad de Medicina en la región y expresaron la necesidad de lograr que los futuros médicos formados ahí se mantengan en Atacama, para lo cual Miguel Vargas planteó la posibilidad de crear una beca de especialización financiada por el Gobierno Regional que incluya como retribución el deber de ejercer por algunos años en la región y, con ello, contribuir a paliar el déficit de médicos especialistas que tiene la región y que se presenta como uno de los problemas más graves de salud de Atacama. 🕫